

Hospiz: Was ist das?

Hospiz bedeutet wörtlich übersetzt „Herberge“, „Gastfreundschaft“. Davon abgeleitet, bemüht sich die Hospizidee um Lebenshilfe in einer besonders schwierigen Phase des Lebens: Es geht um Menschen, die schwer erkrankt sind und sterben, sowie um deren Angehörige. Ziel ist dabei nicht, dem Leben mehr Tage zu geben, sondern den Tagen mehr Leben, wie es die Ärztin Cicely Saunders formuliert hat, eine der Begründerinnen der modernen Hospizbewegung und Palliativmedizin. In diesem Sinne gilt es, die Bedürfnisse der Betroffenen in den Mittelpunkt zu stellen.

Bedürfnisse am Lebensende sind häufig:

- » Betreuung in gewohnter Umgebung
- » mit Menschen verbunden zu sein
- » weitgehend schmerzfrei zu leben
- » letzte Dinge regeln zu können

Die Hospizidee ist mit christlichen Wertvorstellungen verknüpft. Sie basiert auf einer Ethik, die die Würde des Menschen unabhängig von Konfession und Ideologien gerade im Blick auf die Endlichkeit unseres Lebens achtet und das Sterben als Teil unseres Lebens akzeptiert und integriert.

» Der Mensch braucht Menschen, um im Sterben Mensch sein und bleiben zu können. «

© 2019 www.ledermann-zeitgeist.de

Wir sind für Sie da.

Postanschrift Hospizverein Schweinfurt e.V.
Gustav-Adolf-Straße 8
97422 Schweinfurt

Hospizbüro:
Segnitzstraße 28
97422 Schweinfurt

Telefon 09721 5331150
Fax 09721 5331151

Hospiztelefon **0171 3314192**

Öffnungszeiten Mo und Di 10 bis 13 Uhr
Büro Mi und Do 11 bis 14 Uhr
und nach Vereinbarung

E-Mail koordination@hospizverein-schweinfurt.de
Internet www.hospizverein-schweinfurt.de

(Spenden-)Konto Flessabank Schweinfurt
IBAN DE26 7933 0111 0001 5302 00
BIC FLESDEMMXXX

Hospizverein
Schweinfurt e.V.
Begleitung von Schwerstkranken, Sterbenden
und ihren Angehörigen

Hospizverein
Schweinfurt e.V.
Begleitung von Schwerstkranken, Sterbenden
und ihren Angehörigen

Ambulante
Hospizbegleitung

**LEBENSWERT
LEBEN –
BIS ZULETZT.**



**1993
2018**

25 Jahre
Hospizverein
Schweinfurt e.V.

» Jeder Weg, den wir mit einem Schritt beginnen, hat auch ein Ende – genauso wie unser Leben. Aber man muss dem Ende des Lebens nicht mit Angst entgegentreten. «

Wir möchten Sie begleiten und diesen Weg gemeinsam mit Ihnen gehen.

Unsere Hospizarbeit

Wer wir sind

- » Der Hospizverein Schweinfurt e. V. wurde im Oktober 1993 mit dem Ziel gegründet, die Hospizidee in der Region zu verwirklichen.
- » Wir arbeiten eng mit Menschen und Organisationen zusammen, die eine ähnliche Zielsetzung haben und wirken so als Bindeglied zwischen stationärer Therapie und Begleitung zu Hause.
- » Wir sind humanitären Werten und der christlichen Ethik verpflichtet, aber konfessionell ungebunden.

Wie wir helfen

- » Wir beraten Sie fachkundig
 - zu hospizlich-palliativer Betreuung und Versorgung
 - zur Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung
- » Wir bieten schwerstkranken Menschen und deren Angehörigen unentgeltlich Beistand und Begleitung zu Hause, in Pflegeeinrichtungen und im Krankenhaus durch ehrenamtlich tätige Hospizbegleiter, die der Schweigepflicht unterliegen.
- » Wir bilden qualifizierte Hospizbegleiter aus
- » Wir helfen mit Angeboten wie
 - Letzter-Hilfe-Kurs
 - Trauerbegleitung
- » Wir engagieren uns in der Öffentlichkeitsarbeit mit Vorträgen und Projekten

Wie Sie helfen

- Wir freuen uns über Ihre Unterstützung, sei es
- durch Ihre Mitgliedschaft
 - durch ehrenamtliche Mitarbeit als Hospizbegleiter oder bei (Einzel-)Projekten
 - durch Spenden



Wie können Sie uns unterstützen?

Wir sind auf Ihre Unterstützung angewiesen, um die Hospizarbeit gemäß der Vorstellungen, die wir alle vom Ende unseres Lebens haben, realisieren zu können. Dies geschieht durch die Förderung der Hospizidee bzw. -bewegung im Kleinen oder im Großen.

Der Vorstand des Hospizvereins Schweinfurt fühlt sich Ihnen dafür mit herzlichem Dank verbunden!